Saar - Rundspruch



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 19 vom 17. Mai 2015

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) stellvertretend für den OV Schmelz
Q06.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

Funkbetrieb am Standort der optischen Telegrafenstation auf dem Litermont

D-STAR-Repeater DBØEW im Testbetrieb

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Die Redaktion erreichten folgende Glückwünsche:

-	Der OV-Sulzbach-Fischbachtal □ Q08 gratuliert allen Funkfreunden, die im
	Monat Mai 2015 ihren Geburtstag feiern konnten. Dies sind die OM Albert
	Hartmann □ DK4XS, Dieter Barbian □ DF3VN und Heiko Nauerz □ DH1VA. Der
	Vorstand von Q08 wünscht allen noch weiterhin viel Spaß mit unserem
	gemeinsamen Hobby.

Der Sprecher wie auch die Redaktion schließen sich den Glückwünschen an.

Termine:

19. Mai 2015 – Jahreshauptversammlung beim OV Saarbrücken – Q01

Die Jahreshauptversammlung beim OV Saarbrücken □ Q01 findet am Dienstag den 19. Mai 2015 um 19:30 Uhr im Clublokal in der ehem. Gaststätte Folsterhöhe □auf der Folsterhöhe statt.

26. Mai 2015 - Jahreshauptversammlung des AMTEC e.V.

Die Jahreshauptversammlung des AMTEC e.V. findet am Dienstag den 26. Mai 2015 um 19:30 Uhr im Clublokal des AMTEC e.V. und des OV Saarbrücken in der ehem. Gaststätte Folsterhöhe auf der Folsterhöhe statt.

20. Juni 2015 - Antennen-Vergleichstests auf der Göttelborner-Höhe

Ab 10.00 Uhr Antennen-Vergleichstests auf der Göttelborner-Höhe am Rosenhaus 2. Anmeldungen bei Heinz Nauerz □ DK4XC, Tel.: 06897-62439 oder per E-Mail: dk4xc[at]t-online.de.

03. Juli 2015 - Besichtigung der Sendeanlage des Deutschlandfunks

Ab	15.00	Uhr,	Besichtigung	der	Sendeanlage	des	Deutschlandfunk	s in	Heusweiler.
Ann	neldun	igen l	oei Dieter Bar	bian	☐ DF3VN per	E-Ma	ail:		
diete	er-bark	oian[a	at]t-online.de	oder	Heinz Nauerz	□Dk	(4XY: dk4xc[at]t-or	nline	e.de.

Funkbetrieb am Standort der optischen Telegrafenstation auf dem Litermont

Am Sonntag, 17. Mai 2015, ist ☐ag des Museums☐ Die DARC-Notfunkgruppe Südwest baut ab 9 Uhr ihr Equipment am Standort der historischen Telegrafenstation auf dem Litermont in der Gemeinde Nalbach auf.

Die Abstrahlung des Saarrundspruchs erfolgt ab 10.30 Uhr ebenfalls vom Plateau des Litermontgipfels.

Von 12 bis 17 Uhr öffnet die historische Telegrafenstation ihre Tür für Besucher. Während dieser Zeit präsentiert die Notfunkgruppe Amateurfunkbetrieb am Gipfelkreuz des Litermonts, und zwar auf Kurzwelle vorzugsweise im 40- und 20-Meter-Band und UKW. Besucher sind herzlich willkommen.

Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung können im Saarrundspruch Nr. 17 vom 3. Mai 2015 und Nr. 18 vom 10. Mai 2015 nachgelesen werden.

Meldung von OM Dieter Lorig □ DK4XW, Referent Notfunk Distrikt Saar

D-STAR-Repeater DBØEW im Testbetrieb

Die Welt des digitalen Amateurfunks im Saarland ist um einen Repeater reicher geworden: Der Ortsverband Südsaar □ Q11 betreibt auf dem Funkhausgelände des Saarländischen Rundfunks auf dem Saarbrücker Halberg (Locator-Feld JN39mf) neben dem bereits seit Jahren bekannten FM-Relais DBØEW auf 439.200 MHz (mit -7,6 MHz Shift) seit einigen Wochen einen D-STAR-Repeater im Testbetrieb. Auf 439.525 MHz (mit -7,6 MHz Shift) findet nun unter dem Rufzeichen DBØEW-B von der Spitze des Antennenträgers in ca. 82m Höhe digitaler Funkbetrieb über die gleiche Antenne, die das Fonie-Relais bereits nutzt, statt. Dass hier nichts anbrennt, dafür sorgen entsprechende Koppler- und Filterschaltungen.

Der Repeater selbst ist im D-STAR-Netz mit der CCS-DTMF-Nummer 97382 erreichbar, so dass man diesen von einem beliebigen anderen Repeater oder Hotspot aus auf DBØEW verlinken kann.

Als Controller-Hardware wird hier auf das bewährte DVRPTR V2 (sprich: DV-Repeater Board 2) gesetzt, so dass hier keine ICOM-Komponenten notwendig wurden.

Das Relais ist im Stadtgebiet Saarbrücken, wie auch im Saartal in Richtung Saarlouis sehr gut zu arbeiten, so dass nun eine D-STAR-Versorgung entlang der A620 vermutlich über weite Teile gegeben sein dürfte.

Über Empfangs- und Erfahrungsberichte freut sich Markus □ DB7VM, der unter DB7VM[at]darc.de erreichbar ist. Speziell Berichte über die Reichweite des Relais sind interessant.

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (Name, Ruf:	zeichen)
vom OV Schmelz □ Q06.	
Die Redaktion hatte Ralph □ DO1RG	

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an saarrundspruch[at]darc-saar.de. Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 19 vom 17. Mai 2015.